
据新华社香港 !" 月 "" 日电 （记者张雅诗）
“中华文化知多少———第二届全港学生国情知识大
赛”!! 日在此间决赛，十多名学生分级比试，场
面热烈。

这项比赛由香港新华集团基金会和香港文汇报
联合主办，旨在使香港青少年增加对中国历史文化
的了解，加深对中华民族的情感。比赛面向全港在
校学生，他们以个人身份按照大、中、小学不同层
级参加各自组别的比赛。大会已于早前举行初赛和
复赛，每个组别中得分最高的 "人进入决赛。

当天的决赛分为必答和抢答两个环节，题目内
容涉及中国文化、历史、天文、地理、科技、经济
等，#个组别共 $"名学生在激烈紧凑的气氛中一决
高下。结果，大学组冠军由香港中文大学的钟健文夺
得，东华三院黄笏南中学的雷颂德、沙田官立小学的
滕思攀，分别成为中学组和小学组的冠军得主。

小学组的比赛有一段峰回路转的小插曲：其中
一道题目的正确答案出现争议，经过评审团的裁
决，小六生滕思攀的冠军之位最终失而复得。在比
赛中表现出色的滕思攀表示，这次比赛有助于他进
一步了解中国国情。

本报北京电（记者李炜娜） 《台声》杂志创刊
!"周年纪念大会 #"日在北京举行，来自两岸各界
的 $%"多人参加了大会。全国人大常委会副委员长
周铁农、中共中央台办主任王毅、海协会会长陈云
林以及中国国民党荣誉主席连战、吴伯雄和新党主
席郁慕明等，分别为《台声》杂志题词。台湾中国
统一联盟主席纪欣等岛内知名人士专程前来与会。

在同时举行的纪念 《台声》 杂志创刊 !" 周年
座谈会上， 《台声》 杂志社社长梁国扬表示，!"

年来，《台声》杂志坚持“反映台胞心声，服务台
湾乡亲”的办刊宗旨，坚持推动两岸交流交往。新
任全国台联会长的汪毅夫表示，《台声》是大陆唯
一由台胞主办的杂志，应该成为在两岸有影响和公
信力的媒体，成为两岸和平发展进程中的见证者、
记录者、参与者和有力推动者。

本报电（杜永轩、金少庚）河南
唐河是世界廖氏、谢氏、丁氏三大姓
氏发源地，有台胞、台属 !"""多人。
为此，唐河县打出亲情招商牌，并专
门建立了台湾产业园，使台资企业逐
步成为县域经济发展的重要支撑。

自 $""&年 '"月，唐河县在产业
集聚区规划建设了 ()*平方公里的台
湾产业园。目前路、水、电、网等均
已配套，!万平方米的标准化厂房已
投入使用，同时对园区进行了高标准
绿化、美化、亮化。占地 $!)( 万平
方米的创业家园一期工程已经完工。

围绕台湾产业园建设，唐河相
继出台系列优惠政策，在打造特色
招商平台，提供优质服务的同时，
唐河积极开展对台招商活动。组建
了全省首家县级“旅台乡亲联谊
会”，先后多次组团到台湾进行招
商、经贸考察交流，成功举办了
“台商台胞唐河行”，一次性签约投
资总额达 *)! 亿元。

目前，已有 +! 家台资企业入驻
唐河，其中超亿元企业 ,家，企业总
投资 *% 亿元，台资企业已成为唐河
经济跨越发展的重要引擎。
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台港澳

峥嵘甲子创辉煌 诚邀英才谱新篇
———北京航空航天大学诚聘海内外杰出人才

一、学校简介

北京航空航天大学（简称北航）创建于 +&($ 年，是一
所具有航空航天特色和工程技术优势的多科性、开放式、
研究型大学，是新中国第一所航空航天高等学府，是国家
“$++工程”、“&,(工程”建设的重点高校之一。

北航拥有 ,个一级和 $,个二级国家重点学科，$,个
国防特色重点学科，在航空、航天、动力、信息、材料、仪器、
制造和管理等科学领域具有明显的比较优势，工程学、材
料科学、物理学和化学四个学科领域进入 -./。汇聚了 +0

位两院院士、+1位“千人计划”学者、1+ 位“长江学者”、!+
位“杰青”、+,位“&0!”计划首席科学家和 !位国家级教学
名师等为代表的高层次人才。北航始终瞄准国家战略需求
和国际学术前沿，打造顶级创新平台和一流科研团队，拥
有航空科学与技术国家实验室（筹）、0个国家级和 $(个
省部级重点实验室，+&个国家级创新团队。北航突出自主
创新，重大科技成果不断涌现。“十一五”以来，主持了

“&0!”项目 $+项，“,*!”项目
($,项，人均科研经费始终保
持在全国高校前 ( 名；创造了
12多项国内第一的科研成果，
尤其近年来，获国家技术发明

一等奖 1项、国家科学技术进步一等奖 !项，创造了一所
大学连续 0年获得 0项国家级科技奖励一等奖的纪录。近
年来，学校不断创新人才机制体制，建立国际交叉科学研
究院，深化国际交流合作和创新发展，形成了“人才—制
度—环境”的良性互动机制，为各类人才提供事业发展的
宽广平台。

$3+# 年是北航建校 *% 周年，六十年薪火传承，一甲
子春华秋实！北航竭诚欢迎海内外英才加盟，希望和杰出
人才一起，把握机会，共创辉煌！

二、招聘学科方向

材料科学与工程、信息与通信工程、电子科学与技术、
电气工程、控制科学与工程、动力工程与工程热物理、航空
宇航科学与技术、计算机科学与技术、机械工程、管理科学
与工程、生物医学工程、交通运输工程、可靠性工程、航天
制导导航与控制、仪器科学与技术、核科学与技术、物理、
力学、化学、数学、法学、高等教育学、外国语言文学等。

三、招聘对象

+) 符合国家引进条件的“千人计划”专家、“长江学
者”特聘教授和讲座教授以及“青年千人”学者；

#) 海外杰出青年学者：具有海外知名大学博士学位，
1%岁以下，在海外知名高校、科研院所担任助理教授或相
当职务以上的学者，在国际学术界具有一定学术影响力，
近 (年在顶尖国际刊物上发表具有重要影响学术论文的
学者；

!) 海外优秀青年人才：具有海外知名大学博士学位
或者在海外知名高校、科研院所两年以上研究经历，!(岁
以下，近 (年在国际顶尖刊物上发表具有一定影响的学术
论文，在本研究领域取得突出成绩青年学者。

四、招聘岗位

+) 国际交叉科学研究院研究中心主任 /类：面向院
士、“千人计划”专家或海外一流大学教授等高层次人才；

#) 国际交叉科学研究院研究中心主任 //类：面向“长
江学者”特聘教授或海外一流大学副教授等中青年高层次
人才；

!)“卓越百人”计划教授：面向“青年千人”和海外杰出
青年学者；

1)“卓越百人”计划副教授：面向海外优秀青年人才。

五、引进待遇

学校制定了《高层次人才引进支持办法》、《“青年千人
计划”入选者支持办法》、《“卓越百人计划”青年人才引进
支持办法》、《海外优秀人才基金支持办法》等人才支持计
划，为国际交叉科学研究院研究中心主任提供“百万年
薪”，为其团队提供“千万配套”支持经费；对引进的高层次
人才和优秀青年人才，将按照有关规定提供住房和条件建
设经费等，对于特别突出的，相关待遇可以面议。

六、联系方式

联系地址：北京市海淀区学院路 !"号北京航空航天

大学人事处#$%%&'()*+,-./00-12/-,3(4，邮编：566575

联 系 人：贾老师 张老师

电 话：89:56:8;!5956")"""7

电子邮件：*+,<./00 - 12/ - ,3

“我们要把内涵的台北、印象的台北，
搬到第七届北京文博会，让参观民众在北京
就体验台北的美好。”台北市文化局局长刘
维公 #%日在北京表示。当天，台湾文创精品
馆在北京文博会上举行开馆仪式。

在北京逛台北小巷

相比其他展区到处可见炫目的显示屏和
新奇的机器，台湾馆显得安静低调，不过细
品之下，不乏令人会心一笑的细节，一如台北
狭窄的巷弄，朴实无华，却常会一头撞见静谧
的小书店，或者遇到独具匠心的设计小店。

瓷器、琉璃、木雕是此次展会的主要内
容，但每件展品总有那么一点与众不同的地
方。名为琉晶岁月的展商，展出的是巨大的透
明晶体，湖蓝、茶褐的晶块或雕成佛头，或在
内部纹出晶莹剔透的树，看起来很适合做室
内装潢。老板介绍，琉晶其实是玻璃窑中烧剩
下的材料，每块琉晶经数十年反复烧炼，才会
形成通透无瑕的质地。

康昀公司的展位上，几墩古拙的枯木引
来众多参观者啧啧称奇，因为那其实是陶
器，无论手感外形都可乱真，似乎将戈壁风
吹日蚀的时光感直接带进了这片空间。

埔里造纸公司，出售的是各色“美术纸
卷”，只需按说明对这些纸卷推捏粘合，就会
变成圆胖可爱的纸人、熊猫、长颈鹿和各种小
模型。一个瓷器展位禁止拍照，因为他们的造

型是“不传之秘”，瓷盘瓷碗薄如蝉翼，形作金
鱼、荷叶、兰花，给人以吴带当风的动感。

两岸文创双向对话

本次展会以“台北的生活十讲”为主题，
按台北地名分作“西门红楼，创意拾玩区”、
“文创天母，创意生活区”等 +%个区， 并策
划“天境人间”主题专区，寓意“天上再好，
不及台北的生活美好”。

台北是个温润细腻的城市，初到台北的
游客可能会看到台北的“旧”、台北的“不惊
艳”，但多呆两天，就会看到台北的魅力原来
隐藏在不经意的街头转角中。文化创意与庶
民生活的精彩对话，是台北文化味的源泉。
台湾文化创意精品馆里，多的就是可以给生
活添情趣加温馨的小小创意，传达出台湾文
创对“人”的关怀。

两岸文创业也借此机会双向对话。为期 %

天的展览中，主办方将举办“两岸文创产业商
机洽谈会”；展馆内还将设置“两岸文创产业人
才服务基地”公共服务展位，为台湾参展业者
和台湾文创人才提供咨询和合作服务。

#%%0年，北京文博会首次设置“台北主
题馆”。&年来，最初的“台北馆”不仅已经
升级为“台湾文创精品馆”，展览面积也随之
扩大 # 倍，参展厂商更增长了 $' 倍。截至
!'$$年，文博会中台湾展馆的签约意向合作
金额已累计超过 %亿元人民币。

两岸“大咖”汇聚圆山

“九二共识”#% 周年论坛———“两岸
关系发展之新情势与展望”研讨会 +#月
## 日在台北圆山饭店登场，与会者围绕
“九二共识”对未来两岸关系发展的意义
与作用、中共十八大对台政策宣示的新
意涵与新发展、新情势下两岸协商对话
展望，进行专题研讨。

出席研讨会的嘉宾涵盖红蓝绿三方
重要政要、学者专家。中共中央台办副
主任孙亚夫以海研中心主任身份与会，
中国国民党荣誉主席吴伯雄率国民党代
表出席，其他与会的重量级人物包括章
亚若教育基金会董事长蒋孝严、国民党
中评委主席团主席张荣恭、台湾“陆委
会”副主委张显耀、海基会董事长林中
森、前海基会董事长江丙坤、原海协会
常务副会长唐树备、前民进党主席许信
良、台北论坛基金会董事长苏起、海基
会首任秘书长陈长文、远见·天下文化教
育基金会董事长高希均等。

这已不是台湾举办的首场“九二共
识”研讨会，++ 月初，台北就举办了纪
念“九二共识”#% 周年研讨会，那次马
英九曾亲自出席了会议。

中国国民党荣誉主席吴伯雄在 ##日
开幕式致辞时表示，“九二共识”是白
纸黑字的历史事实，两岸关系和平发展
的成果来之不易、值得好好珍惜。两岸
关系不能倒退，应以“九二共识”为基
本深化互信，稳步向前推进。

各方代表激情对话

在“中共十八大后对台政策宣示的
新意涵与新发展”专题研讨会上，与会
人士就“统独”议题展开激烈辩论，不
时迸出火花。

前台大教授张麟征表示，国共两党
对“九二共识”距离较近，而国民两党
的距离反而较远。

民进党中国事务部主任洪财隆回答
说，“九二共识”一词是前“国安会”
秘书长苏起制造出来的，其文字奥妙在
于解读，而民进党未来如果执政，对于
江陈 ,次会谈及两岸 +,项协议，都会概
括承受。中华民族的伟大复兴，民进党
只是在华人世界以不同的论述和形态呈
现，“统独”不是问题，制度的价值才
是关键。

张麟征闻言追问道：“中华民族的
伟大复兴，是指中国人而言，民进党到

底认不认同自己是中国人？”
前海基会董事长洪奇昌回应说，如果

在座的是 !(岁以下的年轻人，你问他们
“什么是‘九二共识’”，他们的回答应该是
各有不同，因为“九二共识”并非“台湾共
识”。这个议题今天无法解决。

许信良立即说：“我来替洪主任解
危啦，以免他被围殴。”台下一片笑声。
许信良说：“张麟征教授提到认同感，
民进党内大部分认为自己也是中国人，
但两岸的统一包括中国大陆都不敢想象，
能超越欧盟的现状，如果两岸统一真像
欧盟那样，有什么不好？”

眼看时间已过，主持人苏起立即接
口说，各位的发言和讨论都非常难能可
贵，显示大家都非常关心两岸问题。在
台下一阵掌声中，结束了这场专题研讨。

“九二共识”不是“图腾”

孙亚夫指出，中共十八大报告提出
的探讨两岸政治关系、商谈两岸军事安
全、达成两岸和平协议的主张，着眼于
两岸关系长远发展，充满诚意和善意。
希望两岸同胞最广泛、最紧密地站在一
起，携手推动两岸关系和平发展，同心
实现中华民族伟大复兴。

蒋孝严则说，“九二共识”不是有
人所说的“图腾”，#%年来它发挥了积极
正面的作用。未来两岸关系的发展仍要
以此为基石，加强经贸、文化等交流，
并展现“巧政治”。

会上，专家学者分别围绕“九二共
识”对未来两岸关系发展的意义与作用、
中共十八大对台政策宣示的新意涵与新
发展、新情势下两岸协商对话展望，进
行专题研讨。

苏起说，他曾参与过上世纪 &%年代
的两岸对话，那时双方很多话都敢讲，
现在台湾反而没了政治信心；台湾与大
陆经济愈整合，心理上就愈疏远，所以
政治对话就变得很重要。他认为，以前
很多人批评“九二共识”，批的不是这 1

个字，而是其背后代表的大陆政策。现
在“九二共识”已成为台湾的主流民意，
所以大家应往前看，“九二共识”只是
一个表面，真正更深层次的是政治互
信。

洪奇昌针对“中国认同”及“我是
中国人”议题回应称，马英九执政后，
外界原本认为“中国认同”会上升，但
为什么台湾的中国认同反而变低了，两
岸应该共同思考并了解挑战与差异在哪
里？

专家学者台北展望两岸关系

红蓝绿“统独”交锋火花四射
本报特约记者 常 工

记
者
观
察

在北京看台湾文创精品
本报记者 王 平 文4图

展会上，形似枯树的陶器引来参观者热

烈讨论。

《台声》杂志纪念创刊30周年

香港学生国情知识大赛落幕

特 别
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（记者赵菁菁） “圣诞老人，你可以
给我一张签名照吗？”“我家没有烟
囱，你能进来吗？”想象力丰富的小
朋友抛给圣诞老人很多千奇百怪的问
题，期待回复。香港邮政今年已收到
"&'' 封寄给圣诞老人的信，不论小
孩或成人都可以愿望成真，收到“圣
诞老人”的亲笔回信。

香港邮政工作人员表示，小朋
友通常会直接提出想收到什么礼物，
还不忘记告诉“圣诞老人”自己是
个好孩子，希望愿望得到满足。一
位爱美的小姑娘说自己胖乎乎的，
希望向同样是个胖子的圣诞老人，
要一份能使她变苗条的神奇礼物，

还保证将放礼物的袜子洗得香喷喷
的，迎接大礼。

第二年参与这项圣诞任务的邮
政员黄诺汶，是香港邮政的一位
“圣诞老人”，她认为这项服务很有
意义。每一封来信都像一份礼物，
还有的来信者说，知道圣诞老人在
圣诞节时会很忙，叮嘱圣诞老人要
保重身体，让人感到很温暖。很多
小朋友都喜欢在圣诞卡上绘画，
“圣诞老人”回复时也会把小朋友想
要的礼物画在卡上。

香港邮政工作人员介绍说，只要
在信封上写上“圣诞老人收”，在 $!

月底前寄出的信，都可以收到“圣诞
老人”的亲笔回信。
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